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На прошлой неделе профессионалы в области международных отношений и
примкнувшие к ним просто интересующиеся смогли получить четкое представление
о российском видении ситуации.
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La semaine dernière des professionnels dans le domaine des relations internationales ainsi
que des personnes intéressées ont pu avoir une représentation précise de la vision russe de
la situation actuelle.

La sécutiré internationale 2017 : des experts russes présenzent leurs scenarios au «Vieux
bois» genevois

«От тупика к неопределенности: Россия, Европа и США после победы Трампа». Это -
главная тема ежегодного заседания Centre russe d'etudes politiques (Центра
российских политических исследований), которое состаялось несколько дней назад в
Женеве в ресторане Vieux Bois и информационным партнером которого выступила
Наша Газета.ch. Формат: деловой обед. Но уже под холодные закуски становится
ясно, что на обсуждение вынесены исключительно горячие темы. А в «меню»:
сценарии в области международной безопасности на предстоящий 2017 год.

Чего России ждать от нового президента и новой администрации США? И чего новому
президенту США ждать от России? Тандем «Путин-Трамп», ставший скандальным
еще до того, как президент США приступил к исполнению своих обязанностей, - это
миф? реальность? или возможность? А если возможность, то значит ли это, что
России следует «увлечься» Соединенными Штатами и «забыть» про Европу,
отвернуться от Китая, к которому Трамп симпатий не питает? «Совершено
напротив», - эмоционально восклицает в своем докладе директор Centre russe,
известный специалист в области международной безопасности Владимир Орлов,
являющийся также членом Экспертного совета при Правительстве России и членом
Консультативного совета при Генеральном секретаре ООН. На прошлой неделе он
поделился с читателями «Нашей Газеты» своими соображениями о перспективах
российско-американского диалога, выделив семь главных приоритетов. На встрече
он развил свои мысли на эту тему: «Россия только тогда будет серьезно
восприниматься Соединенными Штатами, когда она починит отношения со своим
западным соседом – Европой. А с восточным соседом – Китаем – России надо сейчас
только наращивать стратегическое сотрудничество».



Генерал-лейтенант в отставке Евгений Бужинский (© T. Zhdanova/Nashagazeta.ch)

Председатель Совета российского ПИР-Центра генерал-лейтенант (в отставке)
Евгений Бужинский делится с собравшимися сценариями «починки» европейской
безопасности в предстоящем году. Особое внимание генерал уделяет военно-
политическим аспектам. Слушая его, понимаешь: да, компромиссы возможны… Но
только если в самой Европе будет на то политическая воля, прозвучит внятный голос
европейских лидеров… и вот тут возникают сомнения: а есть ли таковые? Поэтому
опытный военный эксперт сдержан в оценках перспектив: «Нет, я не пессимист.
Просто опыт учит быть реалистом». А в России, судя по словам Бужинского, к
улучшению отношений с Европой готовы… но только не в ущерб собственной
безопасности и только не под давлением из-за океана: «В европейском доме
способны разобраться мы сами».   

Уже десерт, но вопросы не «остывают». Теперь уже из зала. В данном случае: из-за
обеденных столов, за которыми собрались члены Centre russe и гости заседания:
послы, аккредитованные при международных организациях в Женеве, старшие
дипломаты, женевские банкиры, бизнесмены, юристы, журналисты, эксперты в
области безопасности из Швейцарии, России, США, КНР, Японии, Кыргызстана,
Белоруссии, Италии, Финляндии, Молдавии, отделения ООН в Женеве, штаб-
квартиры НАТО... Тут и члены Centre russe (некоторые уже с десятилетним стажем), и
приглашенные гости. Глава делегации Лиги арабских государств при женевском
отделении ООН посол Самех Абул-Энин и финансист Петер Шмидт, директор
института ООН по разоружению (ЮНИДИР) Ярмо Сарева и управляющий директор
Banque Cramer Генри Банделье, адвокат Давид Провидоли и посол Черногории
Милорад Щепанович, - всех их сегодня объединил интерес к тому, как поведет себя
треугольник «Россия – США – Европа» в 2017 году и, конечно, как поведет себя
Россия в этом треугольнике. Но вопросы из зала, а затем и в кулуарах не



ограничиваются этим «треугольником»: они - о Сирии, об Украине, о контроле над
обычными вооружениями в Европе, о кибербезопасности, о санкциях и контрсанкциях
и о том, когда их отменят, - в общем, обо всем том, к чему так или иначе причастна
Россия. И как субъект, и как объект. И как «экспортер глобальной безопасности», - по
крайней мере, так ее характеризует в своих комментариях Владимир Орлов.
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Особенно волнует собравшихся, судя по вопросам, ближневосточная политика
России. «Нашей стране следует укреплять свои связи с Ираном, жестко пресекать
попытки Саудовской Аравии разжигать пламя конфликтов в регионе своими
финансовыми вливаниями, а в перспективе – выходить на стабилизацию ситуации в
Сирии, не поступаясь своими интересами в регионе, которые имеют долгоиграющее
значение», - убежден Владимир Орлов. 

По итогам заседания становится ясно, что разговор по европейской безопасности, по
восстановлению мостов между Россией и Европой, по выстраиванию новой
архитектуры безопасности требует продолжения.

«Centre russe был создан на женевской земле десять лет назад, в 2006 году, -
рассказывает президент организации Вадим Козюлин. - Мы – ассоциация, ставящая
своей целью наведение, упрочение, а если надо – то и восстановление разрушенных
мостов между Россией и Европой. Мы – и аналитический центр и независимая,
непредвзятая диалоговая площадка. Члены Centre russe участвуют в работе
организуемых нами конференций, семинаров, как в Швейцарии, так и за ее
пределами – в частности, конечно, и в Москве. Они получают ежемесячный
бюллетень Russia Confidential – аналитический продукт, что называется, for members
only».
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Да, в ходе текущего ежегодного заседания участники обсуждают глобальные
сценарии на будущий год. А что в планах самого Centre russe на 2017-й? Вадим
Козюлин рассказывает: «Еще более плотно займемся вопросами формирования новой
архитектуры европейской безопасности. Уделим внимание упрочению российско-
швейцарского диалога по вопросам безопасности; здесь, безусловно, есть
позитивные перспективы. Поможем швейцарской, европейской аудитории лучше
познакомиться с различными точками зрения на внешнюю политику России. Будем
изучать механизмы глобального управления интернетом и связанные с этим
международно-правовые аспекты. Вопросы кибербезопасности, космической
безопасности, нераспространения ядерного оружия традиционно останутся в нашей
повестке дня. Возможно, начнем более активно продвигать на швейцарской
площадке наш Международный клуб Триалог. И совершенно точно – активизируем
диалог с американскими экспертами по двусторонним стратегическим отношениям; к
этому приступим уже со дня на день».
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